

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Pago adelantado.

A LAS DOS EDICIONES.—En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre; fuera, 23 rs. trimestre; por comisionado, 25.  
En ultramar y extranjero, 40.

A LA EDICION SEMANAL SOLA.—En Murcia, 6 rs. semestre; fuera, 8.  
Con dibujos un real mas al mes.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

## EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios del 1º al 6º días, a 50 céntimos, cada día, por 7 días a 51, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32, y de 12 a 30. A los suscriptores de la revista a la mitad de dichos precios. Para vueltos, comunicados, avisos oficiales ó de defunción, etc., rigen otros precios.

## LA PAZ DE MURCIA,

EDICION DIARIA

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

OFICINAS, CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOU.

## SECCION OFICIAL.

## Presidencia del Consejo de Ministros.

Queriendo dar una prueba de mi buen efecto á mi muy caro y apurado primo el principe D. Cayetano María Federico de Borbon, conde de Gigrénti.

Vengo en concederle los honores y prerrogativas de infante de España, y mando por lo tanto se le guarden las preeminentes y demás distinciones correspondientes a tan alta gerarquía.

Dado en palacio á nueve de mayo de mil ochocientos sesenta y ocho, El presidente del Consejo de Ministros, Luis González Brabo.

Por D. Gerónimo Vidal Abascal, vecino de Alhama, se ha solicitado iluminar aguas en la vereda pública quinienta, llamada de las crevillas de Torreata.

Por D. Benito Gil Fernández, vecino de Totana, se ha solicitado iluminar aguas en la sierra de Esparragal, del conga de vecinos de la villa de Alhama, sobre las haciendas llamadas del Astorgillo.

En los días 16, 18 y 19 del corriente tendrá lugar en el juzgado de primera instancia del distrito de San Juan la subasta de cuatro trozos de tierra situadas en el campo de la Matanza de este término; otros tres trozos en el partido del Esparragal; otro trozo en el partido de San Benito; otro en el partido de los Garres; en el partido de la Matanza la mitad de una casa y aljibe, y una parte de la casa sita en esta población calle don Ponce, núm. 10.

Se ha declarado de real orden para que sirva de regla general á las compañías de ferrocarriles, que los tipos aprobados y que se aprueben para el transporte de encargos, se apliquen solo cuando el remitente no declare el contenido de los buellos, balas ó paquetes que presenta para el trasporte, debiendo facturarse y trasportarse cuando declare su contenido, por los tipos señalados á las mercancías en la tarifa general, sonillos si se lleva conduciendo en trenes de esta clase, y dobles si en los de viajeros, con lo que su peso excede de cincuenta kilogramos y que no sean pescados, ni soestables ó ginebos frescos, los cuales se rigen por tarifa especial.

De la distribución hecha entre las armas especiales, caballería, tripulación de los buellos de guerra, e infantería del ejército, de los 40,000 hombres del reemplazo del año actual, y provincias en cuyas ejércitos se han de recibir los contingentes que se detallan, resultan: que los 1,104 que han

correspondido á esta provincia han sido distribuidos del modo siguiente: 36 para artillería, 18 para ingenieros, 260 para infantería del ejército, para incorporarse despedregoso, y 790 para el mismo cuerpo con licencia temporal.

El dia 15 del corriente se verificará en el despacho del señor Gobernador, á las 12 de la mañana, nueva subasta del servicio de bagajes de todos la provincia.

D. Diego Gibert ha solicitado permiso para la construcción de una casilla en el núcleo de Cartagena.

Por disposición de la dirección general de loterías estipuladas y loterías se ha creado una expedición de toda clase de efectos estancados en los siguientes puntos de esta provincia:

Alfonso, Campo, Benizar, Cocón, Cieza, Saladiello, Jaén, Garrido, Ojea, Básicas, Peñalba, Las Yéseras, Campoo de los Merinos, López, La Puebla, La Torregilla, Pozo-Estrecho, Aviles, Las Maravillas, Torre-alta, Cagara, Castradas, Escobar, Barranco, Palma.

El dia 16 del corriente se celebrará á las 11 de la mañana, en el despacho del señor Gobernador, la subasta de adquisición de camas de hierro lleno de bilo, terliz, arraza, muelina, lleno, mezclada y blanco, lleno azul, y doril que son necesarios para el uso de los acogidos en el hospital provincial de S. Juan de Dios de esta ciudad.

La fuerza de la guardia civil de esta provincia en 1º del actual era 199 hombres de infantería y 16 de caballería, incluyos los jefes.

El capillo sigue subiendo de precio por efecto de la competencia que hay en las compras, ppes, la demanda es numerosa. La cosecha sigue siendo muy buena.

Las lluvias de estos días han sido poco favorables para los sembrados de nuestra huerta, y todavía menos la de anteayer tarde que desargó al granizo. En el campo ha llovido en algunos sitios, no en todos.

El comisionado general que entiende en los asuntos de la exposición de Paris, con el objeto de terminar sus trabajos ha dirigido una circular á que en estos momentos se agita en todas las provincias para que si hubo

biera alguna reclamación fundada respecto a falta de objetos, la participen inmediatamente, teniendo en cuenta las que previa autorización fueron entregados en Paris, y que los restos de muestras de, áridos y de líquidos de escaso valor ó deteriorados se han perdido, a ejemplo de otros países, y a cambio de las muestras que han venido a enriquecer nuestros establecimientos.

De un estado que «La Revista de Agricultura» ha formado de los días que ha llevado en la provincia desde 1º de enero del corriente año hasta el 20 de marzo, resulta que en seis provincias de España solo ha llovido un dia en diez y seis, de uno a cinco; en diez y ocho, de cinco á diez; en seis, de doce á quince; en tres, quince á veinte, y en una doce y veinte á veinticinco; de modo que la escasez de agua en la península, durante este periodo de tiempo, ha sido casi general.

«La Crónica Marítima» de Almería, y «El Triunfo Grancanario», periódicos no políticos pero de mayores dimensiones que el nuestro, con expresiones muy galantes y sin interés alguno nos han ofrecido sus columnas para cuando tengamos original que no preparen en nuestro periódico, por sus edificadas dimensiones.

Gracias, estimados colegas, si nos es necesario aprovecharemos el favor ofreciéndoles, desde luego, á la rectitud en la parte que esté á vuestro alcance.

La literatura en relojes va á llegar a su punto terminal; actualmente se construyen en Paris unos para sobre mesa que se podrán vender á 24 ó 30 reales y dejarán una regular ganancia á los comerciantes que los vendan.

El Circulo de la Amistad de Córdoba ha publicado ya el reglamento de los juegos florales que deben tener lugar el dia 30 del corriente y en los cuales no podrán tomar parte nadamas que los poetas cordobeses ó los que residan en aquella provincia. Los temas y premios son: á la mejor obra de la Resurrección del Señor un jaemín de oro con esmalte y pedrería y cono accésit otro jaemín de oro con esmalte; al mejor romance histórico sobre D. Alfonso de Aguilar una caléndula de oro con esmalte y pedrería y cono accésit la misma flor con esmalte; y á la mejor composición de costumbres, en libertad de metro, sobre la sierra de Córdoba un pensamiento de oro con esmalte y pedrería y como accésit la misma flor con esmalte.

La comisión general que entiende en los asuntos de la exposición de Paris, con el objeto de terminar sus trabajos ha dirigido una circular á que en estos momentos se agita en todas las provincias para que si hubo

cuestión de si convendría reformar la mayor escala las disposiciones vigentes relativas á los maestros. También se ha pedido informe á la asociación que lo ha dado de que señala muy conducente al acelerar el sombramiento de una comisión encargada de ilustrar los diversos puntos que puedan ser objeto de la reforma. La presidencia señala desde luego los siguientes: libertad de introducción de bienes inmuebles en las grandes poblaciones; facultad de matar ovino y ganado cabrido en todos los mataderos; prohibición de escluir ninguna raza de ganado para el surtido de los pueblos; permiso para matar cabreros, cabritos y cabritas durante todo el año; libertad de vender tocino fritso también durante todo el año; en todas las poblaciones de España, todo bovino se practica en las ciudades más populosas del mundo civilizado, con resultados muy útiles.

## VARIEDADES.

## CARTAS SEMANALES.

Madrid, 10 de mayo de 1868.

Para mí, ¡Dios me lo perdone! hay pocos espectáculos tan gratos y entretenidos como la risa de dos mujeres de nuestro pueblo. Hermosilla dice, y tiene razón, que se aprende mas retórica en una de esas risas que en el estudio de todos los preceptistas antiguos y modernos. Y es quella mujer española, inferior, abusiva, á la circasiana en belleza, á la francesa en elegancia, en dulzura á la inglesa, en dureza de sentimiento á la alemana y en languidez á la italiana, es superior á todas en la pasión. La sangre árabe que corre por nuestras venas, el clima, el cielo, la misma tradición caballeresca que respira nuestra historia, todo esto engendra en el corazón de la mujer española una pasión, que en los momentos solemnes, conduce hasta el heroísmo ó desborda en torrentes de eloquencia. Por eso nuestras amadas son siempre las más enamoradas, nuestras esposas las más fieles, y nuestras madres las más hermosas y apasionadas entre todas las madres en la tierra conocidas.

De suerte que lo que en la calle ó en la plaza pública puede parecer súbito ó desenfalto, en lo mas retirado del hogar y de la familia, es el santo calor del alma que llena de encanto la vida del esposo y de los hijos. Imaginad ahora que no son dos mujeres, hijas todas del pueblo representan por tanto, con entera fidelidad y vigor el tipo de nuestra raza; imaginad, además, que van en busca del pan de sus hijos, del contento de sus morados y del bienestar de la familia, y éste es motivo para envidiar á los que, como yo, han presenciado

el cuadro más vivo, animado y pintoresco que hace muchos años ha ofrecido la población de Madrid.

Quanto ingenio no se desparramó en aquella extraordinaria reunión!

Cuántos arranques magníficos de dolor y de esperanza, de eloquencia y de pasión, de tristeza y de alegría que hubieran honrado á nuestros más grandes oradores, no se perdieron pasando casi del todo desatendidos! En una reunión de hombres, por muy considerable que sea, el espíritu es tumultuoso y vario; pero, a poco, cuando un orador habla ó un suceso importante sobreviene, todos los corazones se identifican en una pasión y todas las inteligencias en una idea. Desde este momento, la variedad en los sentimientos desaparece: todos los rostros expresan una misma cosa, todas las actitudes son parecidas, y todas las respiraciones se comprimen ó estallan al mismo tiempo. En una reunión de mujeres esta uniformidad es imposible. Cuando unas rien, otras lloran; cuando unas prorumpen en arranques de alta eloquencia, otras arrojan una verdadera lluvia de epigramas y alusiones; cuando uñas, en fin, corren, gritan, ensayan todos los estilos, emplean todos los tonos, y se encuentran en todas partes, otras, sentadas sobre un banco, con la cabeza baja, el rostro pálido y las lágrimas en los ojos, tienen las manos sobre la cabeza de sus dos pequeños hijos que contemplan con curiosidad y sin miedo aquejado tan rico de colorido y poesía.

Un espectáculo así vale bien la pena de ser descrito, mucho más cuando de él podemos decir, dejando á un lado, otro género de consideraciones, que si hay algo en el mundo que valga más que los españoles, son seguramente las españolas.

## II.

En otra ocasión he dicho, que considero como un deber en la prensa, y como un título de legítimo orgullo en el escritor, de escribir, recomendar y divulgar todos los inventos que tengan una inmediata y útil aplicación á la agricultura. Cuando Bekhley ó Armstrong construyen sus cañones de colosal calibre, toda la prensa de Europa sigue cada uno de los pasos del invento, copia los dibujos, calcula los efectos destructores del proyectil, y sube á los cielos la gloria de los tiempos presentes que no pueden oponer obstáculos á la intensidad de las fuerzas encerradas por la ciencia y por la industria. Cuando por el contrario, un modesto mecánico, Wood, por ejemplo, inventa en la América del Norte, una segadora de brazo automático, y de tan fácil manejo por cualquiera persona que sepa conducir un par de mulas, puede perfectamente manejarla, apenas hay un periódico, como no se consagre exclusivamente á esta clase de intereses, que conceda la preferencia quo se debe á estos utilísimos inventos, base principal y medida de la riqueza agrícola de un país.

Y, sin embargo, en ninguna otra cuestión la claridad debe ser tanta, ni la persistencia mayor. La población agrícola tiene en todas partes un carácter: su repulsión á la novedad, y por lo tanto al progreso. Es una clase apegada esencialmente á lo antiguo, que no conoce otros horizontes que el de sus tierras á las que ama con

diligencia que viene tal vez esperando de Dios la buena suerte y los días de sus hombres en que se pierden su suerte, ni le perturban su inquietud tranquila. A fin de que se es necesario hablarle todos los días, y repetirle siempre bajo todas las formas y en todos los tonos, que una segadora Wood, perfeccionada por Parsons, que no cuesta mas que 3,000 reales, que es de fácil manejo, y que tiene en su abono la experiencia de muchos años, siégtase en un día, que diez hombres en toda una semana. Con esta persistencia, algo llegaría á los oídos de los labradores, y si uno solo en cada comarca abandonara la rutina, sería esto una satisfacción para nuestro amor propio, una enseñanza para los demás labradores, y un nuevo elemento de prosperidad para la agricultura.

De mi sé decir que he hecho siempre en este sentido cuanto me ha sido posible. Sin tener un palmo de tierra sobre que echarme, ni esperar herencias, ni ver, hace muchos años, otra vegetación que la de la Fuente Castellana, yo, que no asistí á ningún simulacro, ni quise ver el campamento de nuestras tropas cuando volvieron de África, no he faltado, dicho sea con toda la modestia debida, á ninguna de las pruebas de nuevas máquinas agrícolas de que he tenido noticia. Así es que ahora espero con cierta impaciencia la de una magnífica trilladora machacadora de Clayton y Shuttleworth que, según es fama, es la primera del mundo; y á cuya prueba creo que seré invitado, merced á la benevolencia de mi amigo Mr. Parsons. La máquina, llegada de Sevilla, en donde debe probarse también, está hoy depositada en la granja del Excelentísimo Sr. D. Ignacio Vázquez que es uno de esos propietarios tan ricos como inteligentes, que consagran su fortuna y su inteligencia á la enseñanza de los labradores y al desenvolvimiento de nuestra riqueza agrícola.

A su tiempo dare á V. noticias de esta máquina y del resultado de la prueba, que espero será satisfactorio atendidas las ventajas que reúne y los servicios que prosun seguirá afirman personas imparciales y competentes.

Una combinación tan sencilla como inteligente llevada á cabo entre la sociedad de Crédito comercial y el señor marqués de Salamanca, reanimará el movimiento mercantil, desenvolverá el uso acertado del crédito y favorecerá las condiciones de la propiedad y del trabajo. La Sociedad Española de Crédito comercial ha tomado á su cargo la emisión de 30,000 billetes hipotecarios sobre bienes del señor Salamanca con la hipoteca de los mismos y con la garantía especial y poderosa del Crédito comercial.

La operación no ha podido ser más llana ni de resultado mas seguro. Eran necesarios grandes recursos para continuar las importantes obras que se propone construir el señor Salamanca en Madrid: convocaría por la misma magnitud de la empresa, interesar á todos indistintamente en este negocio, ventajoso para la población de Madrid y de seguro provecho para los accionistas; y todo esto se ha conseguido, acogiendo la Sociedad Española de Crédito comercial la emisión de billetes hipotecarios de que

acaba de dar cuenta. Cada billete representa una cantidad de 1,000 reales con interés sólido por entero año, pagadero el 30 de junio de 30 de diciembre de cada año. De este modo se facilita una gran operación de crédito, se asegura la fortuna de la sociedad y de los accionistas que no pueden tener mas sólidas garantías que las en esta combinación, ofrecidas, y se reanima un poco el móvil de nuestros negocios, dañado por multitud de causas, minada bastante lamentadas ni conocidas.

Lorano Manzanares.

## NOTICIAS.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 11.—Concebido el emperador al «Maire» de Orleans, dijo:

«He querido darme cuenta de vuestros progresos, persuadido de que en medio de la tranquilidad general de Europa estos progresos pueden desarrollarse con entera confianza.

En su respuesta á la felicitación del obispo, el emperador dijo:

En estos sitios no puede menos de recordarse con placer lo que vale para la salvación y para la grandeza de un país la fe religiosa y el verdadero patriotismo. Hemos querido, ante todo, arrodillarnos dentro de esta antigua basílica y en medio de los grandes recuerdos del pasado y petit à Dios que nos dispense su protección para el porvenir.

Lisboa, 9.—La Cámara de los Pares ha aprobado la contestación del discurso de la Corona después de una discusión bastante tranquila. El gobierno ha prometido presentar medidas importantes después en la discusión del voto de confianza en la Cámara de diputados.

Reina en el país completa tranquilidad, y hay esperanza de que las cosechas serán abundantes.

Berlin, 9.—El gobierno prusiano ha acordado espontáneamente que la mitad de la guarnición de Maguncia sea prusiana.

Paris, 10.—El emperador pronunció ayer en Orleans un discurso muy pacífico. Se ha notado mucha la siguiente frase: «En medio de la tranquilidad general de Europa, la industria puede desarrollarse con entera confianza.

Según el «Diario de Bruselas», el P. Jacintó no ha malgastado en Roma ni su tiempo ni su eloquencia, pues al oír su fervorosa oratoria se han convertido al catolicismo varios cismáticos y protestantes, entre ellos un lord inglés.

El Padre Santo ha mandado que se tenga presente á los médicos israelitas al tiempo de adjudicar la medalla creada para premiar los servicios prestados en la invasión colérica del año último.

Si aparece alguno se verificó el jueves por la mañana la primera comunión al príncipe imperial.

Este acto religioso, al que el emperador no permitió que se diera otro carácter que el de una sencilla, modesta y tierna escena de familia, fue celebrado en la capilla de las Tulleras, y á él solo asistieron algunos de los jóvenes amigos del príncipe, y los soldados de menor edad del regimiento en que sirve, edecados unos y otros en la galería superior del templo.

El arzobispo de París administró los Santos Sacramentos de la Eucaristía y da la Confirmación al presunto heredero del imperio, habiéndolo dirigido con este motivo un breve y patético discurso.

Las carreras de caballos en Gibraltar que, por la condescendencia de la junta directiva del «Jockey de Gibraltar», fueron diferidas hasta los días 28, 29 y 30 de abril, con el objeto de que no coincidieran con las de Sevilla, tuvieron lugar en los mencionados días.

Los españoles que asistieron á ellas, casi todos andaluces, fueron objeto de delicadas atenciones por parte de los ingleses, que los obsequiaron y agasajaron del modo mas galante y expresivo. El gobernador Sir Alrey dio en su honor una espléndida comida y un baile brillante, y todos fueron desde luego nombrados socios honorarios de la junta directiva de las carreras.

El caballo español Joorooloo, que ganó el magnífico premio dado por Lady Alrey, y el de mas valor para caballos españoles es hijo de los señores Gordon, de Jerez.

Ayer domingo, á las dos de la tarde, se verificó la ceremonia de poner el collar de la insignie orden del Toisón de oro, á S. A. R. el serenísimo señor infante D. Cayetano María Federico de Borbón, conde de Gironi, siendo su padrino su alteza real el serenísimo señor infante D. Sebastián Gabriel de Borbón.

El capítulo tuvo lugar en la real cámara, que se hallaba preparada con arreglo á lo prevenido en los estatutos, y asistieron como caballeros de la orden, bajo la presidencia de S. M., la reina, jefe y soberana de ella; S. M. el rey, el duque de Sesma, el marqués de Malpica, D. Javier de Isturis, el marqués del Duero, el duque de Medinaceli y D. Luis González Brabo; y como ministros de la orden el conde de Xiquena, Grefier, D. Bernardo Rodríguez López, canciller, y D. Ernesto Creus y González, auxiliar del ministerio de Estado, que desempeñaba las funciones de tesorero.

Dpués de haber sido armado caballero y de prestar el juramento conforme á estatutos tuvo S. A. R. el serenísimo señor infante D. Cayetano María Federico de Borbón la honra de recibir el collar de manos de S. M. la reina nuestra señora, é inmediatamente tomó asiento entre los caballeros de la orden.

El viernes último se verificaron en Valencia las horas fúnebres oficiales por el eterno descanso del duque de Valencia. El templo catedral estaba adornado con un magnífico catafalco, y ofició el señor arzobispo de la diócesis, á pesar de su mal estado de salud. El capitán general y todas las autoridades y corporaciones asistieron, haciendo las tropas los honores de ordenanza.

Hallándose inutilizado el puente que se titula de San Isidro, en Madrid, se ha dispuesto la construcción de dos pontones provisionales, por los que podrán pasar en los próximos días 13 al 14 del actual, los concurrentes á la romería del Santo, abandonando cada persona ocho maravillas, y cuatro los militares, cuyas cantidades se destinan á los asilos de mendicidad de San Bernardo.



# VERDADEIRO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

Analizado y garantizado por el BARON DE LIEBIG, y teniendo solo la autorización de llevar su nombre, según consta su firma sobre cada bote.

Una libra de Extracto equivale á 45 libras de carne.

Adquirido por la mayor parte de los gobiernos, y recientemente por el gobierno inglés y el emperador de los franceses.

*Util y económico para todas las familias, donde presta grandes y verdaderos servicios.—Beneficio inmenso para los viajeros, la marina, el ejército, colegios, hoteles, hospitales, etc., etc.—Gran alimento y de una eficacia reconocida para los enfermos, convalecientes y personas débiles.—Confortable enérgico para los niños rachíticos.—Fortificante sin igual disuelto en un poco de vino.—Caldo delicioso instantáneamente, con la cuarta parte de una cucharadita de Extracto, una cantidad igual de sal y una taza de agua caliente.—Sopa habiendo cocer las legumbres con tocino y sal; después echar el Extracto correspondiente.—Legumbres: con Extracto se abimenta la parte alimenticia y se obtiene un sabor muy agradable.—Salsas: disolver al fuego Extracto con un poco de grasa, y añadir á las salsas que se quieren perfumar y fortificar.—Asados: se les da un jugo delicioso y muy nutritivo (lo que conviene á muchos), con un poco de Extracto y de manteca fresca de vaca, ó solo con Extracto.—Aumenta la fuerza de todos los manjares en general, y les comunica mejor color, sabor y aroma.*

## CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

El EXTRACTUM CARNIS LIEBIG se distingue de los demás por las nobles garantías que ofrece, por su baratura y por la firma que lleva de su eminentísimo inventor.

No cabe producto más bienhechor, más puro y nutritivo.

El bote de libra, 79 rs.: de media libra, 42 rs.: de un cuarterón, 22 rs.: de dos onzas, 11 y medio reales.—Cada bote lleva su inscripción.

Sub-depósito para esta provincia, calle de Zoco núm. 5, Murcia,

el cual dará rebajas proporcionadas á las farmacias y tiendas de ultramarinos que se encarguen de la venta al por menor.

## TERMAS DE MATHEU,

EN ALHAMA DE ARAGON.

Estas aguas se usan en bebida, en baño y por inhalación. Su gusto es agradable; su temperatura constante 34 grados centígrados. Son diáfanas, incoloras e inodoras; sus pesos específicos, comparados con el del agua destilada a una misma temperatura y presión, es de 1,0003 el del agua del baño árabe, 1,0001 el del agua del baño de la galería, y 1,0009 el del agua del baño del lago. Se aplican con felices resultados, según las memorias publicadas por los médicos señores Boquerón, Parraverde y Fernández Carril, y los artículos de *El Siglo Médico*, números 672, 673, 677 y 688, para la curación de varias enfermedades, y particularmente en el reuma, cualquiera que sea su procedencia; en los dolores de estómago, de la tripa, de la matriz, enfermedades de los ojos, parálisis, gota, asma, la coqueluche ó los ferina, obteniendo el impúbera una curación radical, por grave que sea su estado. Ninguna galeda puede igualarse con las de estas termas. Cada pile de jaspe contiene dos metros cúbicos de agua, con un chorro continuo y abundante, que saliendo la misma cantidad por la parte inferior, se renueva constantemente, y de consiguiente, la temperatura del baño es siempre igual. El vapor del agua termal del lago, de cuyo fondo brotan 222 litros por segundo, calificada, como los de los baños, de termo-acídulo-carbónico-ferrosas-azoadas, según el análisis practicado en 1865 por los químicos señores Martín y Baqué, facilitan notablemente la respiración á los que se embarcan y padecen de asma.

Al precipitarse esta agua, ó mejor dicho vapor, en la escala construida dentro del salón de las inhalaciones, produce la pulverización natural, que los facultativos que han estado en este sitio, y la comisión

## ORGANOS de la casa Alexandre padre é hijo y compañía.

39. RUE MESLAY, PARÍS.

Único depósito y único agente encargado de nombrar los id. provinciales, don G. A. SALVEDRA. Director y propietario de la agencia franco-española, en París, rue Taitbout, 53; en Madrid, calle del Sordo, núm. 31.

## EXPOSICIÓN UNIVERSAL, PARÍS, 1863.

Una medalla de honor, única para esta industria, fué concedida á los señores ALEXANDRE, padre é hijo.

Órganos para iglesia y salón.

Desde 700 rs. hasta 3,500 rs.

Los órganos de 700 rs. tienen la fuerza suficiente para servir en las iglesias. Depósito en Murcia, Almazán y Martín.

## EXPOSICIÓN UNIVERSAL, LONDRES, 1862.

Una medalla de premio fué concedida á los señores ALEXANDRE, padre é hijo.

Órganos para iglesia y salón.

Desde 1,800 rs. hasta 4,800 rs.

Los órganos de 700 rs. tienen la fuerza suficiente para servir en las iglesias. Depósito en Murcia, Almazán y Martín.

## La Arcadia moderna.

Eglogas é idilios realistas y epigramas,

por

DON VENTURA RUIZ AGUILERA.

Véndese al precio de 10 rs. vta. en la Comisión de Almazán, Zoco, 5.

## A los dueños de casas y empapeladores.

En la comisión de Almazán se han recibido dos completos muestrarios de papeles pintados para vestir habitaciones, procedentes de la fábrica madrileña *La Moderna*, encargándose al mismo tiempo de servir los pedidos con las mayores ventajas posibles.

## PLUS DE CHEVEUX BLANCS

NO MAS CABELLOS BLANCOS. AGUA DE SALLE, 44 y 30 reales.

Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparación ni lavadoras.—Progreso inmenso, éxito garantizado. Em. Salles.—Perfumista químico, 3, rue de Bac, París.—En Murcia, Almazán y Martín.—La agencia franco-española, Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

Número 2510.

## CANTARES

por

D. JUAN ORTEGA GIRONES.

Se venden á 4 rs. ejemplar en la comisión de Almazán y librería de Molina.

Director y editor responsable,  
DON RAFAEL ALMAZÁN Y MARTÍN.

MURCIA: 1868.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

## TINTURA INGLESA INSTANTÁNEA

PREPARADA POR



**DESNOUS**, Perfumista

UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA



Admitida en la Exposición Universal de 1855.

8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuilleries. — PARÍS.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que lo permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color CASTAÑO, CASTAÑO OSCURO y NEGRO, y sin desengrasar antes de la operación. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y dejar, además, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantizados.

Yo, doctor ROUX, científico, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior á todas las que he ensayado: que es de fácil aplicación; que produce una coloración natural y sólida, y que, por la inteligente elección de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera.

El doctor ROUX.

En Murcia D. Rafael Almazán y Martín, y para los pedidos la agencia franco-española calle del Sordo, 31, en Madrid.

## MAPA DE LA PROVINCIA DE MURCIA.

Se vende á 3 rs. en la Comisión de Almazán, Zoco, 5.